

Резюме:

СОН Жанна Григорьевна

г. Москва, Ярославское шоссе, 2 корп.1
тел.: +7 (916) 263 94 78;
e-mail: jannason@mail.ru, jgson@hse.ru

Образование:

Кандидат исторических наук: год защиты: 2009, специальность 07.00.02 – Отечественная история, тема диссертации: Корейцы Дальнего востока в системе межэтнических отношений Союза ССР. 1920 – 1930-е годы
Соискатель: Институт Российской истории РАН (2004 – 2009)

Карьера

Сентябрь 2012 – НИУ ВШЭ, к.и.н., доцент Кафедры восточной филологии Отделения востоковедения, Координатор учебно-воспитательной работы
2011 – советник Общероссийского объединения корейцев (общественная работа)
2006 – ГОУ гимназия № 1257 г. Москва, учитель корейского языка,
1999 – 2005 – Корейский культурно-просветительский центр «Первое Марта», переводчик, заместитель руководителя

Повышение квалификации

2010 – стажировка в Корейском университете иностранных языков, Сеул, Республика Корея
2008 – стажировка для преподавателей корейского языка стран СНГ при Корейском университете (Сеул, Республика Корея)
1999 – стажировка в Университете Ёнсе, Республика Корея, Сеул
1993 – 1994 – учеба на курсах корейского языка при Ассоциации преподавателей корейского языка. Москва

Участие в конференциях:

2012 год

Международная научная конференция «Межкультурные взаимодействия в условиях глобализации: опыт России и Кореи», 19 – 21 ноября 2012 г. Санкт-Петербургский государственный университет, Санкт-Петербург.
Тема доклада: «Советские (российские) корейцы – от добровольной до принудительной миграции (1920-1938)»

Международная научная конференция, посвященная 115-летию со дня начала преподавания корейского языка на Восточном факультете СПбГУ (Санкт-Петербург, 8-10 ноября 2012 г.)
Тема доклада: Пак Хонён в российской и зарубежной историографии

Десятая Международная конференция «Государственное управление в 21 веке: повестка дня российской власти», 29 – 31 мая 2012 г. МГУ им. М.В. Ломоносова Факультет государственного управления, Москва.

Тема доклада: «Институты гражданского общества как фактор укрепления российской государственности (на примере Интернационального клуба политэмигрантов им. В.М. Загорского. 1920 – 1930)»

Вторая Всероссийская научная конференция молодых ученых-корееведов, посвященная 20-летию основания Международного центра корееведения МГУ, 31 марта – 1 апреля 2012 г. ИССА МГУ им. М.В. Ломоносова, Москва.

Тема доклада: «Напряженная обстановка на советско-маньчжурской границе (1935 – 1936)»

Вторая Международная конференция молодых ученых и специалистов «Исторические документы и актуальные проблемы археографии, отечественной и всеобщей истории нового и новейшего времени» «Клио – 2012», 5 – 6 апреля 2012 г. РГАСПИ, Москва. Диплом за лучший доклад.

Тема доклада: «Интернациональный клуб политэмигрантов им. В.М. Загорского (1920 – 1930 гг.)»

2011 год

9-я международная конференция «Государственное управление в 21 веке: традиции и инновации», 25 – 27 мая 2011 г. ФГУ МГУ им. М.В. Ломоносова, Москва.

Тема доклада: «Российские корейцы в 1920 – 1930-е годы как трудовой ресурс: региональный аспект управления»

Межрегиональная научно-практическая конференция «Гармонизация межнациональных отношений в Южном федеральном округе. Российские корейцы в диалоге народов и культур Дона», 17 июня 2011 г., Ростов-на-Дону.

Тема доклада: «Первые корейцы на Северном Кавказе в 1920 – 1930-е годы как трудовой ресурс»

Международная научная конференция «the Issue of the Korean Independent Movement in Russia and USSR, Japan, China», 23 сентября 2011 г., Корейский университет, Сеул.

Тема доклада: «Взаимоотношения корейцев в СССР с корейским национально-освободительным движением (1920 – 1930) (소련에 거주했던 고려인과 민족해방운동과의 상호관계 (1920 – 1930))»

VII Международная научная конференция «Великая Отечественная война: итоги и перспективы изучения», посвященная 70-летию начала Великой Отечественной войны, 5 – 6 ноября 2011 г., Краснодар.

Тема доклада: «Репрессии в Красной Армии в 1920 - 1930-е годы (на примере корейской этнической общности)»

2010 год

XIV конференция корееведов России и стран СНГ, посвященная 20-летию установления дипотношений между РФ и РК, 65-летию освобождения Кореи от японского колониального ига и 60-летию начала Корейской войны, 30 – 31 марта 2010 г., ИДВ РАН, Москва.

Тема доклада: «Советско-японские отношения в 1920-е – 1930-е годы: судьбы корейцев»

Региональная научная конференция молодых ученых-корееведов России «XX век в истории Кореи», 13 – 15 мая 2010 г., Московский центр корееведения, ИССА, МГУ им. М.В. Ломоносова.

Тема доклада: «Корейская составляющая в политике Коминтерна и внешней политике Союза ССР в 1920 – 1930-е годы»

The 8th conference of NAJAKS – Nordic Association of Japanese and Korean Studies «Bridging Japan and Korea», 19 – 21 августа 2010, Helsinki, Finland (Финляндия).

Тема доклада: «The destiny of Koreans in the Soviet Union and Soviet-Japanese relations in 1920 – 1930»

Публикации:

Монография:

Сон Ж.Г. Корейцы в СССР: репрессии, депортация. 1920 – 1930. История этнических меньшинств. Lambert Academic Publishing GmbH&Co. KG. Берлин, 2011. – С. 402. ISBN: 978-3-8454-2501-6.

Статьи:

1. *Сон Ж.Г.* The Koreans through a Prizm of the Soviet-Japanese Relations (1920 -1930) // International Journal of Korean History. Vol.17 No. 2 | Aug. 2012. Seoul. P. 1-28.
2. *Сон Ж.Г.* Советские (российские) корейцы – от добровольной до принудительной миграции (1920-1938) // Межкультурные взаимодействия в условиях глобализации: опыт России и Кореи / Отв. ред. Р.К. Тангалычева, И.А. Коргун. – СПб: «Скифия-принт», 2012. С. 249–265.
3. *Сон Ж.Г.* Интернациональный клуб политэмигрантов имени В.М. Загорского (1920 – 1930) // Вторая Открытая конференция молодых ученых и специалистов РГАСПИ «Клио – 2012», 5 – 6 апреля 2012 г. М., 2012. С. 215 - 218.
4. *Сон Ж.Г.* Эта тема для многих оставалась закрытой // Российские корейцы. № 139. 2012, март. С. 5.
5. *Сон Ж.Г.* Репрессии в Красной Армии в 1920 – 1930-е годы (на примере корейской этнической общности) // VII Международная научная конференция «Великая Отечественная война: итоги и перспективы изучения», посвященной 70-летию начала Великой Отечественной войны, 5 – 6 ноября 2011 г. Краснодар, 2012. – С. 219 - 226.
6. *Сон Ж.Г.* Корейская составляющая в политике Коминтерна и внешней политике Союза ССР (1920 – 1930) // Материалы III Международной заочной научно-практической конференции «Актуальные вопросы востоковедения: проблемы и перспективы». Уссурийск, 2012. В печати.
7. *Сон Ж.Г.* Взаимоотношения корейцев в Союзе СССР с национально-освободительным движением в Корею (1920 – 1930) // 해외 한인사회 遠心力과 求心力의 통합적 이해 - 포용의 한국사 인식 확장을 위하여. Сеул, 2011. С. 8 – 37. (на корейском яз.)
8. *Сон Ж.Г.* Первые корейцы на Северном Кавказе в 1920 – 1930-е годы как трудовой ресурс // Материалы межрегиональной научно-практической конференции «Гармонизация межнациональных отношений в Южном федеральном округе.

- Российские корейцы в диалоге народов и культур Дона», 24 июня 2011 г. Ростов-на-Дону, 2011. – С. 131 – 148.
9. Сон Ж.Г. Российские корейцы в 1920 – 1930-е годы как трудовой ресурс: региональный аспект управления // Материалы 9-ой международной конференции «Государственное управление в 21 веке: традиции и инновации», 25 – 27 мая 2011 г. МГУ им. Ломоносова. М., 2011. – С. 496 – 503.
 10. Сон Ж.Г. Советско-японские отношения в 1920-е – 1930-е годы: судьбы корейцев // Корейский полуостров: уроки истории: доклады, представленные на XIV научной конференции корееведов России и стран СНГ (Москва, 30 – 31 марта 2010 г.) / ИДВ РАН. – М.: ИДВ РАН, 2010. – С. 125 – 135.
 11. Сон Ж.Г. Региональные особенности массовых политических репрессий (на примере корейцев Дальнего Востока) // Материалы VI Международной научной конференции «Проблемы истории массовых политических репрессий в СССР» к 70-летию Всесоюзной переписи населения 1939 года. Краснодар, 2010. С. 286 – 300.
 12. Сон Ж.Г. Проблемы национальных меньшинств в Красной Армии 1930-х годов (на примере корейцев в Особой Краснознаменной Дальневосточной армии) // Отечественная история. № 2. М., 2009. – С. 107 – 114.
 13. Сон Ж.Г. А если бы они воевали? // Российские корейцы. № 112. 2009. Май. – С. 5.
 14. Сон Ж.Г. «Корейский вопрос» в Азово-Черноморском крае в 1930-е годы. // Голос минувшего. № 1 – 2. Краснодар, 2008. – С. 79 – 95.
 15. Сон Ж.Г. Российские корейцы — спецконтингент на Дальнем Востоке в 1930-х – начале 1940-х годов: репрессии, депортация // 국문화와 중앙아시아 문화의 상호교류 (The Interaction between Korean and Central Asian cultures). Международная научная конференция «Взаимодействие культур Корея и Центральной Азии» (История, социология, политические науки, экономика, культура, юриспруденция) в г. Алматы. 4 – 5 июля 2006 г. Алматы, 2006. - С. 81 – 90.
 16. Сон Ж.Г. Толерантность и гражданское общество: проблемы взаимовлияния (корейская этническая общность) // Материалы всероссийской научно-практической конференции (г. Армавир, 14 – 15 апреля 2006 г.) «Проблемы становления гражданского общества на юге России». Армавир, 2006. – С. 83 – 86.
 17. Сон Ж.Г. 1920 – 1930-е годы. Народ и власть: трансформация взаимодействия (на примере корейской этнической общности). Материалы Всероссийской научно-практической конференции «Власть и общество в России: опыт истории и современность. 1906 – 2006 гг.». Краснодар, 2006. – С. 293 – 296.
 18. Сон Ж.Г. Вопросы истории депортации корейского народа (1937 год). // Материалы IV всероссийской научной конференции «Роль СССР во второй мировой войне – неизвестные и малоизученные страницы», посвящённой 60-летию окончания Великой Отечественной войны, 5 – 6 ноября 2005 г. в г. Краснодаре. Краснодар, 2006. – С. 112 – 119.
 19. Сон Ж.Г. 1920 – 1930-е годы: советские корейцы — жертвы «большого террора». // Материалы III всероссийской научной конференции «Проблемы истории массовых политических репрессий в СССР», посвященной 70-летию начала «Большого террора» в СССР», 3- 4 декабря 2004 г. в г. Краснодаре. Краснодар, 2005. С. 68 – 73.

20. Сон Ж.Г. Исторические предпосылки возникновения современной этнической ситуации на Кубани и в Краснодаре (на примере корейской общности). // Материалы всероссийской научно-практической конференции «Международные отношения в Краснодаре на современном этапе: перспективы устойчивого развития» (Подходы к решению общероссийской проблемы). Краснодар, 2005. – С. 129 – 131.
21. Сон Ж.Г. К вопросу о репрессиях советских корейцев в 1930-е годы. // Первое Марта. № 21. М. 2005. – С. 12 – 15.
22. Сон Ж.Г. Российские корейцы: проблема призыва в Красную Армию и участие в трудовом фронте (1937 – 1945 гг.). // Материалы международной научно-практической конференции (г. Адлер, 27 – 31 мая 2005 г.) «Великая Отечественная война в контексте истории XX века. Краснодар, 2005. – С. 270 – 274.
23. Сон Ж.Г. Корейская интеллигенция Союза ССР в условиях репрессий 1930-х годов. // Информационный бюллетень ГУ МДН. Спецвыпуск. № 6. М., 2004. – С. 49 – 52.
24. Сон Ж.Г. Хван Дон Гук в годы Великой Отечественной войны: дорога до Берлина. // 140 лет в России. Пак Б.Д., Бугай Н.Ф. М., 2004. – С. 308 – 310.

CURRICULUM VITAE

Name: Son Zhanna

Address: 2-1-16 YAROSLAVSKOE SHOSSE, MOSCOW, RUSSIA, 129337

mob: + (7 916) 263-94-78

E-mail: jannason@mail.ru, jgson@hse.ru

EDUCATION

15.12.2009 the Candidate of historical sciences (PhD) - Institute of the Russian history of the Russian Academy of Sciences

2004 - 2009 Competitor for Russian history, Institute of the Russian history of the Russian Academy of Sciences.

Sphere of scientific interests: history of the Russian Koreans, interethnic relations, culture Korea, Korean language

WORK EXPERIENCE

September 2012 – National Research University Higher School of Economics, PhD Associate
Professor Department of Oriental Philology, Coordinator of Teaching and Educational work of the Korean Studies Major

2011 – Adviser or the Russian Association of Koreans (social work)

2006 – State Educational Institution Grammar school №1257, Moscow, Korean teacher

1999 – 2005 – Korean Cultural and Educational center “First of March”, interpreter, Deputy Head

PROFESSIONAL DEVELOPMENT

- 2010 – Internship at Hankuk University of Foreign Studies, Seoul, Republic of Korea
2008 – Training for teachers of the Korean language CIS countries at Korea University (Seoul, Korea)
1999 – Internship at Yonsei University, Republic of Korea, Seoul
1993 – 1994 – Training courses at the Association of Korean language teachers, Moscow

LANGUAGES

- Russian excellent
English – Pre-intermediate
Korean – Good

CONFERENCES ATTENDED:

2012

International Scientific Conference «Intercultural Interactions Under Globalization: Russian and Korean Experience», 19 – 21 of November 2012. Saint-Petersburg State University, Saint-Petersburg.

Topic: «Soviet (Russian) Koreans – from voluntary to forced migration (1920-1938)»

International Academic Conference dedicated to the 115-year anniversary since the beginning of Korean language teaching at the Faculty of Asian and African Studies, Saint-Petersburg State University (Saint-Petersburg, November 8-10, 2012).

Topic: “Park Hon Yong in the Russian and foreign historiography”

10th International Scientific Conference «Public administration in the 21st century: an agenda of Russian power», 29 – 31 of May 2012. Moscow State University of the name of M.V.Lomonosov School of Public Administration, Moscow.

Topic: «Institutes of the civil society as the factor of strengthening of the Russian statehood (on the example of International club of political emigrants of the name of V.M.Zagorskey. 1920 – 1930)»

Second Scientific Conference of Young Scientists in Korean studies, on the 20th anniversary of the International Center for Korean Studies at Moscow State University, 31 of March – 1 of April 2012. IAAS MSU. M.V.Lomonosov, Moscow.

Topic: «The tense situation on the Soviet-Manchurian border (1935 – 1936)»

The Second International Conference of Young Scientists and Specialists «Historical documents and current problems Archeology, national and world history of modern and contemporary» «Clio – 2012», 5 – 6 of April 2012. RSASPH, Moscow.

Topic: «International Club of political emigrants of the name of V.M.Zagorskey (1920 – 1930)»

2011

9th International Conference “Government administration in 21st century: Traditions and Innovations”, 25-27th of may, 2011. SAF MSU. M.V. Lomonosov, Moscow.

Topic: «Russian Koreans as a workforce in 1920-1930: regional aspect of administration»

Interregional theoretical and practical conference «Harmonization of interethnic relations in Southern Federal District. Russian Koreans relations with Nations and traditions of Don river», 17 of June 2011, Rostov-on-Don

Topic: “First Koreans on the North Caucasus as a workforce in 1920-1930 years”

International scientific conference «the Issue of Korean Independent Movement in Russia and USSR, Japan, China», 23th september 2011, Korea University, Seoul.

Topic: Relationship of Koreans from USSR and Korean national liberation movement. (1920-1930)

VIIth International scientific conference «2nd World war: results and prospects of research», dedicated to the 70th anniversary of the outbreak of 2nd World War, 5-6 of November 2011, Krasnodar

Topic: «Repression in the Red Army in 1920-1930-s (for example, the Korean ethnic community)»

2010

14th Conference of Korea researchers of Russia and CIS countries. Dedicated to the 20th anniversary of the establishment of diplomatic relations between Russian Federation and Republic of Korea, 65th anniversary of the Korean liberation from Japanese colonial rule & 60th anniversary of the outbreak of the Korean War, 30-31th of March, 2010, IFE RAS, Moscow.

Regional scientific conference of young Korea researchers from Russia “20 century in history of Korea”, 13-15th of May 2010, Moscow center of Korea research, IAA, MSU, M.V.Lomonosov.

Topic: “Korean component of the policy of the Comintern and foreign policy of USSR in 1920-1930s”

The 8th conference of NAJAKS – Nordic Association of Japanese and Korean Studies «Bridging Japan and Korea», 19 – 21th of August 2010, Helsinki, Finland

Topic: «The destiny of Koreans in the Soviet Union and Soviet-Japanese relations in 1920–1930»

The list of publications on the Korean subjects

Monograph:

Son Zh.G. Koreans in USSR: repressions and deportation. 1920-1930. History of ethnic minorities. Lambert Academic Publishing GmbH&Co. KG. Berlin, 2011. –p. 402. ISBN: 978-3-8454-25 01-6

Articles:

1. *Son Zh. G.* The Koreans through a Prizm of the Soviet-Japanese Relations (1920 -1930) // International Journal of Korean History. Vol.17 No. 2 | Aug. 2012. Seoul. P. 1-28. (Eng)
2. *Son Zh.G.* Soviet (Russian) Koreans – from voluntary to forced migration (1920-1938) // Cross-cultural interaction in the context of globalization: experience of Russia and Korea

- / Editor: R.K. Tangalycheva, I.A. Korgun.– St. Petersburg: «Skifia-print», 2012. p. 249–265.
3. *Son Zh.G.* International club of political emigrants named V.M. Zagorski (1920 – 1930) // 2nd Open Conference of Young Scientists and Specialists RGASPH «Clio – 2012», 5 – 6th of April 2012 г. Moscow, 2012. p. 215 - 218.
 4. *Son Zh.G.* This topic has remained closed for many // Russian Koreans. № 139. 2012, march. C. 5.
 5. *Son Zh.G.* Repression of the Red Army in 1920-1930 (the example of the Korean ethnic community) // VIIIth International scientific conference “2nd World war: results and prospects of research”, dedicated to the 70th anniversary of the outbreak of 2nd World War, 5-6 of November 2011, Krasnodar, 2012. – P. 219 - 226.
 6. *Son Zh.G.* The Korean component of the policy of the Comintern and foreign policy of the USSR in 1920 – 1930 // Materials III International Correspondence scientific-practical conference “Actual problems of Oriental Studies: Problems and Prospects”. Ussuriysk, 2012.
 7. *Son Zh.G.* Relationship of Koreans from USSR and Korean national liberation movement. (1920-1930) // 해외 한인사회 遠心力과 求心力의 통합적 이해 - 포용의 한국사 인식 확장을 위하여. Ceyil, 2011. P. 8 – 37. (korean)
 8. *Son Zh.G.* “First Koreans on the North Caucasus as a workforce in 1920-1930 years” // Materials of the Interregional theoretical and practical conference «Harmonization of interethnic relations in Southern Federal District. Russian Koreans relations with Nations and traditions of Don river”, 17 of June 2011, Rostov-on-Don. – P. 131 – 148.
 9. *Son Zh.G.* The russian koreans in 1920-1930 as the labour resource: regional aspect of management // Materials of the 9th International Conference “Government administration in 21th century: Traditions and Innovations”, 25-27th of may, 2011. SAF MSU. M.V. Lomonosov, Moscow, 2011. – P. 496 – 503.
 10. *Son Zh.G.* «The destiny of Koreans in the Soviet Union and Soviet- Japanese relations in 1920 – 1930» // Materials of the 14th Conference of Korea researchers of Russia and CIS countries. Dedicated to the 20th anniversary of the establishment of diplomatic relations between Russian Federation and Republic of Korea, 65th anniversary of the Korean liberation from Japanese colonial rule & 60th anniversary of the outbreak of the Korean War, 30-31th of March, 2010, IFE RAS, Moscow. – P. 125 – 135.
 11. *Son Zh.G.* Regional features of mass political repression (for example Koreans Far East) // Materials of the VI International Conference “Problems of the history of mass political repression in the USSR” to the 70th anniversary of the Soviet census of 1939. Krasnodar, 2010. P. 286 – 300.
 12. *Son Zhanna G.* Problems of national minorities in Red army of 1930th years (on an example of Koreans in special Krasnoznamennoj Far East army) // The Russian history. 2009. № 2. p. 107 – 114.
 13. *Son Zhanna G.* «The Korean question» in the Azovo-Black Sea edge in 1930th years // The voice of the past. Krasnodar, 2008. № 1-2. p. 79 – 95.
 14. *Son Zhanna G.* Tolerance and a civil society: interference problems (the Korean ethnic generality) // Materials of the All-Russia scientifically-practical conference «Problems of formation of a civil society in the south of Russia». Armavir, 2006. p. 83 – 86.

15. *Son Zhanna G.* The Russian Koreans —the special contingent in the Far East in 1930 – the beginning of 1940th years: reprisals, deportation // 한국문화와 중앙아시아 문화의 상호교류 (The Interaction between Korean and Central Asian cultures). The international scientific conference «Interaction of cultures of Korea and the Central Asia» (History, sociology, political sciences, economy, culture, jurisprudence). Almaty, 2006. p. 81 – 90.
16. *Son Zhanna G.* 1920–1930th years. The people and the power: interaction transformation (on an example of the Korean ethnic generality) // Materials of the All-Russia scientifically-practical conference «the Power and a society in Russia: experience of history and the present. 1906 – 2006». Krasnodar, 2006. p. 293 – 296.
17. *Son Zh.G.* 1920 – 1930th years: the Soviet Koreans – a victim of "the big terror» // Materials of III All-Russia scientific conference «Problems of history of mass political reprisals in the USSR». Krasnodar, 2006. P. 68 – 72.
18. *Son ZH.G.* Questions of history of deportation of the Korean people (1937) // Materials of IV All-Russia scientific conference «the Role of the USSR in the Second World War – unknown persons and little-page». Krasnodar, 2006. p. 112 – 119.
19. *Son ZH.G.* Russian's Koreans: the problem of recruitment into the Red Army and participated in the labor front (1937 - 1945) // Materials of the international scientifically-practical conference «the Great Patriotic War in a context of the history of the XX-th century». Krasnodar, 2005. p. 270 – 274.
20. *Son ZH.G.* Historical of the precondition of occurrence of a modern ethnic situation on Kuban and in Krasnodar (on an example of the Korean generality) // Materials of the All-Russia scientifically-practical conference «International relations in Krasnodar at the present stage: sustainable development prospects» (Approaches to the decision of the all-Russian problem). Krasnodar, 2005. p. 129 – 131.
21. *Son Zh.G.* On the repression of the Soviet Koreans in 1930th years // The First of March. The Newsletter of Regional public organization «the First of March». M, 2005. № 21. p. 12 – 15.
22. *Son ZH.G.* Korean intelligence of USSR in terms of repression of 1930th years // Newsletter ГУ МДН. Special issue. M, 2004. № 6. p. 49 – 52.